



ところで、坂本泰彦宮司と私とは昭和20年生まれの同年齢であり、個人的にも格別の仲である。ある団体

の会長就任依頼のため、二人で熊本の有力者を訪ね説得に当たったことがある。昔から南京事件や慰安婦問題や第6師団の戦史について話し合うことが多かつたが、最近では憲法と政教分離、台湾海峡とパシース海峡の戦略的意義、自衛隊の継戦能力と強制性、自衛隊と政教分離、あるいは自衛隊音楽隊の境内での演奏的是非、中露北朝鮮を含む万国旗を境内に展張することの是非、自衛隊を詠んだ和歌を社殿に展示することの是非等について頻繁に話し合っている。

私の話は具体的で解り易いとの由で、坂本宮司からはいつも「中垣会長はイザと言うときの俺の知恵袋バイ」とおだてられている。

県案は境内の西側に広がる梅林の取り扱いである。70メートル四方位の広さの国有地で熊本市が管理している。しかし名目だけで実際は放置されているため、雑草が伸びて景観を乱す上に、熊本城の見物者の不法駐車場になつたりもしていた。隣接する護国神社にしてみればいい迷惑である。

そこで熊本偕行会は熊本市の出先

機関である熊本城事務所に掛け合い、許可を得て梅の苗木50本くらいを労働奉仕により植林した。今では3メートルくらいの高さに成長し、雑草も生えなくなり、見事な梅園となつた。2月には花を香らせ、5月には大きな実をつけ、参拝者や近隣の人を喜ばせている。

一方、熊本地震からの復興や桜町再開発に伴い、行き所をなくした各種の遺跡や文化財が、熊本市西事務所に集積され、ブルーシートを掛け放置されている。荒木貞夫陸軍大将の碑文や歩兵第23聯隊記念碑などは十数個もある巨石で取り扱いも容易ではない。坂本宮司は何とかしたいと考えているが、護国神社の境内は既に満杯の状態で設置場所がない。そこで梅林を護国神社に払い下げてくれたが、そこに設置出来ると発案した。私としては、これは文化財保護の観点からも熊本市にとって良い話なので直ちに払い下げが可能と思つていたが、熊本市は「あそこは委嘱を受けて市が管理しているだけで、国有地なので国(財務局)に言ってくれ」との由であつた。それでは

熊本市だから、市に言つてくれ」と

取り合ってくれない。

こんな小さなところにも、官僚主義、事なき主張、無責任体制、当事者能力欠如、タライ回しが蔓延しているのかと、驚きかつ感心した。小役人は仕事をしないためなら、全知全能を振り絞つて屁理屈をこねるのである。ケチな話で紹介するのもおこがましいが、「一億の號泣」ならぬ「中垣の号泣」である。

そこで梅林を護国神社に払い下げた。私は文化財保護の観点からも熊本市にとって良い話なので直ちに払い下げが可能と思つていたが、熊本市は「あそこは委嘱を受けて市が管理しているだけで、国有地なので国(財務局)に言ってくれ」との由であつた。それでは